



EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مطبعة في يوم الثلاثاء 28 جمادى الثانية 1326

SUSCRIPCION

Melilla, un mes 1'85 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5'00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCION

Extranjero, semestre 18 Grs.
Marruecos, semestre 18 Pts
Anuncios, precios convencionales

Saneamiento de Melilla

CONTINUACIÓN

En la urbanización de Melilla hay otro defecto capital, nacido como los anteriores de la falta de medios, y de la forma en que se ha ido desarrollando esta población, no por culpa de nadie, pues me complazco en reconocer la buena voluntad y el interés de todos los que en estas cuestiones han intervenido: este defecto es el pavimento, que constituye en toda población moderna el complemento de su saneamiento.

¿Qué causas son las causas de este estado de cosas? no será fácil señalarlas todas; seguramente en los comienzos de esta población, con escasez de medios para atender a las obras de urbanización y saneamiento, hubo que permitir la construcción de pozos negros; la continuación del estado de penuria por un lado, el no alterarse la salud al principio por otro, tal vez la resistencia de algunos propietarios, las dificultades de carácter técnico que ofrece el saneamiento de Melilla, principalmente en los barrios del Llano, y seguramente y sobre todo la movilidad de los elementos directores y técnicos que por la índole de la Plaza solo permanecen en ella durante un corto espacio de tiempo, insuficiente para conocer las necesidades y estudiarlas, pero mucho más para remediarlas, cuando para esto es preciso disponer de mucho dinero, de bastante tiempo, y de un plan maduro y cuerdamente y en cuya ejecución se siguiere una ruta fija e invariable.

No quiere decir esto que lo que ocurre sea irremediable, pues conforme hoy todos en la existencia del mal, debe discutirse por médicos, ingenieros y higienistas acerca de las causas productoras de las enfermedades reinantes, medios de prevenirlas, obis que deben ejecutarse, remedios aplicables etc. etc., todo dentro de la cordial armonía que debe reinar entre los que hermanos por la ciencia se unen una vez más en obsequio a la humanidad que sufrió y en pró del buen nombre de su patria, que debe aparecer ante los extraños rodeada del prestigio de la civilización y de la cultura, que sólo pueden darla sus hijos cuando honrada y tan quílamiento se ocupan de una obra de justicia y de humanidad.

Señaladas las deficiencias parecen natural ocuparse de los medios de remediarlas, y para esto, lo primero es llegar a un acuerdo sobre estos mismos medios y formar después un plan para realizarlos de una manera metódica y dentro de los recursos lo que se disponga.

Expuestas al principio las causas que motivan el paludismo según las más modernas teorías, es lógico deducir que los medios que han de emplearse han de ser precisamente aquellos que combatan o destruyan las susodichas causas.

Así pues para la destrucción de las larvas de los mosquitos, se recomienda que en las orillas de los ríos, charcas ó embalses se vierta petróleo, impidiendo a la larva respirar el aire atmosférico, pudiendo emplearse con este mismo objeto la cal viva, ó mezclar el agua alguna sustancia antiséptica como el pergamino de potasa, aunque esto último tiene el inconveniente de contaminar las aguas. Estos pañuelos, pues no merecen otro nombre, son buenas como auxiliares de una acción más intensa y que sin el ánimo de irrigar á nadie perjuicios crea que podría consistir en la supresión de todos los embalses ó represamientos que actualmente

te tiene el río en cuyas aguas tranquilas deposita el mosquito sus huevos y se desarrollan en perfectas condiciones. A esta medida debe unirse la de exigir la limpieza de los depósitos ó albercas de los huertos ó jardines por lo menos en un plazo que no sea mayor de 15 días, periodo poco menor del que emplean en su desarrollo desde las posturas hasta la formación del insecto perfecto, como se expuso al principio de estos artículos. Caso de emplearse el petróleo, la cal ó los antisépticos, el plazo que debe transcurrir entre dos operaciones consecutivas es también el de medio mes por las mismas razones ya expuestas.

La desaparición de las represas del río seguramente contribuiría con eficacia á la desaparición del mosquito de la malaria pero no es absoluto, puesto que el río presenta en muchos sitios tramos de escasa ó ninguna pendiente debido á que la mucha anchura del cauce, respecto á las aguas que generalmente discurren por él, la corriente serpentea, determinando para el mismo desnivel una mayor longitud y por lo tanto la consiguiente disminución de la pendiente en los tramos en que esto se verifica. Para remediar este gravísimo inconveniente no hay otra solución que la canalización del río, por lo menos desde la confluencia del arroyo del Sidi y río de Frujana.

Me figuro el asombro de muchos de los lectores al ver la facilidad con que proponemos una obra de tan colossal importancia, no por su entidad, sino por lo desproporcionada que es para los recursos de la plaza, pero confío en que molificaran esta impresión cuando sepan que la canalización no debe afectar; ni hay para qué, á toda la anchura del cauce actual. En efecto la época peligrosa es desde Abril ó Mayo hasta Octubre y en este periodo de tiempo el caudal del río de Oro es escasísimo, no habiendo llegado nunca á 200 litros por segundo en régimen normal, de modo que el problema queda reducido á construir un pequeño canal por el centro del río, procurando en las curvas aproximarse á la parte interior con objeto de obtener el menor desarrollo posible y por tanto la mayor pendiente que á su vez determinará mayor velocidad y como consecuencia menor secundor en el canalillo que nos ocupa. Si durante este tiempo se verificase una crecida las aguas subirían por encima de su nivel ordinario ocupando todo el parte del cauce primitivo y todo se reduciría á limpiar el caucecillo de fábrica, si por casualidad los arrastres lo hubiesen cerrado.

La importancia de esta obra es relativamente insignificante para los radicales efectos que seguramente produciría, como dimos a trámites calculando las dimensiones del canal en el supuesto de ser de 2 kilómetros de longitud del mismo y de 0 por 005 la pendiente media general del cauce rectificado, y 200 litros por segundo el caudal máximo á considerar en estiague. Aplicando la fórmula de Bazin para paredes de mampostería ordinaria, tendríamos que con un cajero de 0,60 por 0,30 la velocidad sería de 1,45 metros por segundo, lo que equivaldría á un gasto de 261 litros por segundo, poco mayor del que hemos supuesto. En la práctica habría que adicionar algo á estas dimensiones de la superficie mojada, para evitar derribarlos á poco aumento de caudal que experimentase el río, y por tanto podría darse 70 ó 80 centímetros al fondo del canal y 40 ó 50 centímetros de altura á las paredes verticales del mismo.

En este supuesto podría llegar á conducir más de 500 litros por segundo, con un volumen de 0,48 de hormigón en la solera por metro lineal y 0,40 por metro lineal de canal en la mampostería de los muretes laterales, ó sea un total de 960 metros cúbicos de hormigón en solera y 800 metros cúbicos de mampostería hidráulica en muretes, á lo que habría que agregar el coste de unos 1600 metros cúbicos de excavación en tierra en el fondo del cauce.

E. Merino.

(CONTINUARÁ.)

EL PRETENDIENTE Y LAS TRIBUS

Para hoy están citados en Zeluán los kaides de todas las tribus de Guadalquivir al objeto de celebrar una junta magna que debe tener importancia.

Representantes de otras tribus rifianas llevan estos días al Pretendiente municiones aunque no en la cantidad que deseaba, por la escasez que de ellas hay en el Rif.

Sección árabe

جريدة اولى طلاق

هذه الباقة كانت في الفرون السابعة

ذات امية عظيمة وكانت عاصمة لملوك

ذلك العهد وقاعة سلطنتهم لما كانوا راو

اعلها احرزوا على فصبة السبطية في كل

من واحد كور الدرجة الفضولي في صفا

اذعنهم وكمال شجاعتهم وحزمهم وشانهم

والى هذا العهد يوجد فيها ذلك وازيد

ويخرج من مكانها عالم ونابغون في

العنون الاحرى

ومن عوائد الدولة منهم في هذا العهد

انهم على رأس كل علم يستحق المتعلمين

وبعد انتها المحتفال ينهدون بوجة حتى

يورو ثلاث سنين وقد تغيرت مفروض

تعن منهم الدولة ضباطا ورجالا ومن العذر

في هذه الاعمال ان وافق يوم المحتفال

يوم وبدلة شخص كان في المكتب معهم

يتعلم ودواين اربع عشرة سنة وكانت

وجاء في حادثة تبريلون وتساكرة منذ

مائة عام وتظهر في الدواع عن وطنه وادع

بيان عجيبا على حين انه كان لم يدرك

درجة الشفاعة كما ذكرنا

درات الدولة ان تذهب الهرمة وترود

في التحرير ولاجل ذلك قد حصر ذلك

اليوم جلالة السلطان السيد الرئيس الثالث
مختار دارباب درون وبحضرة جلالات جري
الانتهان وقبل انتحال الكلمة اعرب لهم
السلطان بانه قد اخذ اكمل الناطق الواقع من
البرج وانه يرغب من الرجال المتعلمين
ان يجدوا في العمل ويسرعوا الى الفرس
معزز بالدولة ليكونوا اقوى على الدفع
من امثال ووطفهم كما هي عزيزة غيرها
من الدول وانصلت اكملة وقد اخذ كل
من تلك الرجال برجا وسرورا

صرف السببوم
لسكنة البرانساونة مع لا صبيانية 12.95
188.25 — لا صبيانية — حسبية

El texto árabe

Hace referencia á la fiesta militar celebrada últimamente en Toledo.

Hafid y Jaúres

«Le Temps» y otros importantes periódicos de París confirman que desde hace muchos días mantienen activa correspondencia el nuevo Sultán y el líder del socialismo francés.

En una de sus últimas cartas aconsejaba al ministro de Asuntos Extranjeros Sidi Aisa-ben-Omar el envío de una embajada de notables que podría dirigirse a París por Tetuán y Gibraltar.

En estas plazas uno de sus íntimos les comunicaría instrucciones para conseguir que los recibiese Mr. Pichón y al mismo tiempo redactarían las declaraciones á la prensa francesa.

Africanas que toman parte en los combates

Es muy curioso lo que ocurre á los tiradores senequianos. Estos hombres, bravos hasta el heroísmo, no pueden ir á campaña sin llevar tras sí á sus mujeres ó hijos.

Ellas reciben buen trato de los maridos y son reinas absolutas de sus casas, pero en cambio soportan las mayores fatigas. En campaña, llevan las provisiones, preparan las marmitas de caza, y cuidan á los heridos.

Forman parte del convoy, y caso necesario saben defender con energía á la retaguardia de la columna.

Ho aquí dos hechos que ponen de relieve el valor de estas mujeres.

En Renedongou, mientras sus esposos, los tiradores, resistían el ataque de los «sofas» de Semory, quedaron detras, bajo la protección de un sargento y seis soldados indígenas.

Inmediatamente se vieron envueltas por un confuso de giros; el sargento y dos soldados caen mortalmente heridos; la mujer del sargento le arranca el fusil y loca de furor se arroja sobre el jefe de la banda y le hunde la bayoneta en pleno pecho. Excitadas por este acto de valor, sus compañeras se

armas de lauzas y cuchillos y mantienen encarnizada lucha con los «Sofas». Cuando la llegada de refuerzos dispersó la banda, pudo comprobarse que las negras habían dado muerte a tres ginetes, herido a once y hecho ocho prisioneros.

Durante el sitio de Kong, montaban las guardias al lado de sus maridos y participaban de las salidas. De ciento veintisiete mujeres, once murieron en combate, treinta y nueve recibieron heridas más ó menos graves y veinte y seis fallecieron de hambre ó de miseria.

Notas de Sociedad

Melilla-Alegre

En la noche del domingo inauguró sus fiestas esta simpática Sociedad. Para la primera, había organizado un baile en el «Sporting-Club», y la fiesta superó a todas las esperanzas que había hecho concebir.

El espacioso local, adornado con banderas nacionales, guirnaldas de flores, y profusión de caprichos farolillos á la veneciana, & iluminado por cuatro soberbios arcos voltáicos, presentaba un aspecto fantástico, que resultó verdaderamente deslumbrador cuando las más distinguidas damas y hermosas señoritas de Melilla, vistiendo elegantes toilettes, favorecieron, con su presencia, la fiesta que, en su obsequio y honor, celebraba la naciente Sociedad.

A la entrada, soberbiamente decorada, una comisión de señores socios recibían a señoritas y señoritas, obsequiándolas con ramos de flores, y con artísticos carnets de baile.

A las diez una banda militar preludió un vals, y comenzó la danza, con gran contento del numeroso elemento jóven, y también del viejo, que recordaba tiempos pasados y mejores que Jay! ya no volverán. Tras del sugestivo vals, vino el reposado y elegante rigodón, y había que ver en aquel espacio sísimo cuadro confundirse las parejas en fantástica visión y apreciar la belleza y la elegancia de las señoritas de Melilla, que, sin ninguna clase de temores, podrían aceptar el reto de las de cualquier otra capital de España.

En torno del local había numeroso público presenciando espectáculo tan lleno de hermosos atractivos.

Terminado el tercer rigodón, y con él la primera parte del baile, fueron servidas exquisitas pastas y mantecados a todas las señoritas y señoritas, por los mismos socios de «Melilla-Alegre». Despues los caballeros, servidos por sí mismos, en el ambigú, instalado allí por Madame Torres, a la que felicitamos por la esmerada confección de los sorbetes, tomaron estos con verdadero placer.

Luego se reanudó el brillantísimo baile, terminando a las dos de la madrugada, no sin verdadero gusto de todos los concurrentes que guardarán de la fiesta del domingo agradabilísimos recuerdos.

Seríamos injustos, sin tributásemos los más sinceros y merecidos elogios, a

todas aquellas personas y comisiones encargadas de la organización del primero de los festejos de «Melilla Alegre», pues nunca se pudo decir, con más razón, que todos pusieron a contribución, y en noble competencia, sus entusiasmos y trabajo, para que el acto fuera apreciado por todo el mundo como un éxito. De tal se puede calificar realmente.

Nuestra más completa enhorabuena a la naciente Sociedad, y a su laboriosa Junta Directiva.

Y para terminar, digamos lo que aquel decía:

Melilla ya no es Melilla; unos cuantos jóvenes me la han cambiado.

Conde de Marquita

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

NOTICIAS VARIAS

Bestios en el Generalato

En los círculos militares se asegura que mañana firmará S. M. el Rey una combinación de destinos en el generalato, en virtud de la cual, el general Escario cubrirá la vacante por fallecimiento del general Monet, y el general Madariaga sustituirá a aquél en la secretaría del Consejo Supremo.

Se añade que además firmará don Alfonso el ascenso a general de un coronel de Infantería.

Los arrendatarios de «La Gaceta»

La sociedad que tenía en arriendo el periódico oficial «La Gaceta» ha rescindido el contrato hecho con el Gobierno.

Dicho periódico volverá a ser administrado, como antes, por el ministerio de la Gobernación.

General gravemente enfermo

Telegrafian de Valladolid que se encuentra gravemente enfermo el general de Brigada, Jefe de Estado Mayor de aquella región, Sr. Salinas.

Tartana arrollada por un tren

Según comunican de Barcelona, un tren descendente ha arrollado una tartana ocupada por varios personas.

Este vehículo quedó hecho pedazos que fueron lanzados a gran distancia.

Dos de aquellas personas quedaron muertas, y las demás gravemente heridas.

El Regulador

Malpartida hermanos S. en C.

Participan a su numerosa clientela y público en general, haber recibido un inmenso y variado surtido en artículos procedentes de Alemania.

CAPRICHOSOS ARTICULOS

a precios verdaderamente módicos

Altas novedades para la presente estación

Enormes existencias en todos cuantos artículos se dedica esta casa.

BARRIO REINA VICTORIA

El Toisón de Oro

La «Gaceta» publica los reales decretos concediendo el Toisón de Oro a los Capitanes Generales del Ejército: Sres. López Domínguez y Primo de Rivera.

Políticos de viaje

El Sr. Moret ha salido para París y Suiza.

Maura marchará el primero de Agosto a Santander.

Legislatura fecunda

Durante la legislatura que scaba de terminar, celebró el Senado 260 sesiones y el Congreso 203.

La cuestión de Martuccos

El tabar español

E Guebbas, en unión de otros representantes del Majzen, ha revistado el tabar español.

La marcialidad e instrucción de este, fué objeto de calorosos elogios por parte de los marroquíes.

E Capitan Paxot, Teniente Aguilera y Subinstructores, fueron muy felicitados.

Conflictos en pueblos

Propaganda hasidista.-Reclamación de Alemania.-Exigenencias inusitadas

En Tánger ha ocurrido un incidente que está siendo muy comentado y promete dar juego.

En uno de los cafés hace propaganda en favor de Hissid, un indígena, por lo que el caid del distrito le detuvo y condujo a la Alcazaba.

La Legación alemana, enterada del suceso, reclamó a las autoridades cristianas, por ser el detenido protegido alemán, exigiendo su libertad, el castigo del caid, y que el Majzen hiciera excusas oficiales.

El preso ha quedado en libertad, pero las autoridades, con muy buen acuerdo, se niegan a las demás exigencias.

El suceso está siendo muy comentado, considerándose que son excesivas las pretensiones de la Legación germana.

Temores de sublevación

E «Daily Mail» de Londres publica interesantes noticias, según las cuales existen verdaderos temores de que los zulús promuevan una grave sublevación.

S'han enviado importantes refuerzos para reprimir aquella.

En Saffi

Desembarco de tropas.-La expedición de Muley Aziz a Marrakech

De Tánger telegrafian que han

FERMINA

El recuerdo de Pilar Travesseno, y de la noche del Real, no la abandonaba un momento, atormentando á Fermina cruelmente. Madre mía, decía ¡Qué delito habré yo cometido, para sufrimientos tan grandes! Alberto de mi vida! Cuanto padeces tú, poro, cuánto, cuánto padecoz yo! Nuestras heridas soadísticas, grave la tuya, rasgado tus carnes; gravísima la mía, destrozando mi alma. Y Fermina, lloraba, y para Fermina no había consuelo, y seguía llorando....

Una hora después estaba ya de regreso, en su casa, el opulento basque-

ro, con la mayor alegría en su alma, y reflejada la más viva satisfacción en su semblante.

No tuvo que interrogarla Fermina, pues era inútil; y conteniendo trabajosamente la alegría que rebosaba en su corazón, se limitó á decir:

—Está fuera de cuidado el enfermo; no cabe la menor duda.

—¿Cómo lo sabes tú?

—En tu rostro lo he conocido, papá. ¿Acaso puedes disimular tus vivos deseos de que cure Alberto?

—Muchos son los míos; pero yo te pregunto ahora, queridísima hija-mía: ¿habrá en casa quien se interese por su salud más que yo tutavía?

Fermina bajó al suelo sus negros ojos, y no se atrevió á contestar.

Comprendiendo Don Manuel cuánto ocurría en el alma de Fermina, la acarició con la mayor solicitud, y depositó en su frente un prolongado beso.

—Ven hija mía; siéntate á mi lado, y confiesa á tu padre porqué sufres, porqué estás alegre ahora, porqué observas

en ti, desde hace algún tiempo, un cambio tan radical en tu manera de ser.

—Te acuerdas, papá, de aquella ocasión en que tanto me reñiste, en que tanto me reprochaste mi conducta despectiva con Alberto?

—Sí; me acuerdo perfectamente, Fermina.

—Pues ahora.... mira.... ahora, dime todo lo contrario de cuánto me dijiste entonces, y figura que te hablo de manera completamente distinta de como lo hice á la sazón, y comprendrás la verdad de cuánto me ocurre; y sabrás porqué he sufrido, porqué me he alegrado al verte, y porqué observas en mí un cambio tan radical, pero... ¡cuán tosco, papá! y ¡cuánto he de sufrir, si Dios no dispone las cosas como yo deseo, y cómo has deseado tú también!

La revelación de Fermina no produjo notable impresión en el ánimo del padre, porque ésto, mucho antes, había adivinado ya fácilmente, el fuego de la pasión en que se consumía su hija.

—Comprendido, hija mía; estás en

mirada de Alberto del Mazo, y ahora es él quien no corresponde á tu amor.

—Has dicho la verdad, papá.

—Eres una chiquilla, y no tienes del mundo la más ligera noción. Demasiado comprenderás que si en mi alma hubo en un tiempo fuego amoroso, de este fuego no quedan hoy más que las blancas cenizas; pero como tengo gran experiencia de la vida puedo tranquilizar tu espíritu diciéndote que, quien quiso de veras una vez, vuelve á querer. Se olvida, cuando el amor no ha hecho más que resbalar ligeramente y deprisa por nuestra alma; pero cuando aquél sentimiento estuvo verdaderamente arraigado en el corazón del hombre ó de la mujer, no muere jamás; podrá haber en él eclipses más ó menos duraderos, pero, siendo todos falsos, y pareciéndose á una luciérnala de nuestra alma, vuelve á reaparecer el sol del amor con mayor pujanza y mayor brillo que aun que antes.

Si Alberto te quisiera, Alberto volverá á quererte, que no es cosa el amor

NOTICIAS

desembarcado en Safit numerosas tropas de Muley Abd-el-Azis para reforzar las que acompañan á dicho Sultán en su expedición á Marrakech.

Banquete al General D'Amade

Según noticias de Casablanca, ha sido obsequiado con un banquete de despedida el general D'Amade.

Al final se pronunciaron cordiales y entusiastas brindis, enalteciendo la gestión de dicho general en la región de la Chauia.

También se dedicaron calurosos elogios á la conducta de las tropas francesas en aquel territorio, y sentidos recuerdos á los muertos en la campaña.

EL MEJOR AMONTILLADO

L A M E R O

Extranjero

Turquía

Consecuencias de la revolución

El Sultán abdica.-Amnistía

En los círculos diplomáticos de Berlín se dice, que contrariado Abd-el-Hamid por los últimos sucesos, se propone abdicar en su hijo Ba-Han-Ediu.

Se ha hecho público el decreto de amnistía, que es muy amplio. Se concede á los condenados por delitos políticos, excepto por asesinato.

Reina tranquilidad en el imperio.

Uruguay

Revolución terminada

Comunican de Tegagalpa que las tropas del Gobierno han ocupado nuevamente á Cemoloteo, con motivo de lo cual se considera terminado el movimiento revolucionario.

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Acordado por esta Junta anunciar un concurso de proposiciones libres para el subarriendo de las casetas del Muro X interior, se hace público por medio del presente á fin de que las personas que deseen hacer proposición la hagan antes de las once del dia 30 del corriente, debiendo advertir que esta Junta se reserva el derecho de aceptar alguna de las proposiciones que se presenten ó rechazarlas todas si así lo creyera conveniente.

Melilla 21 Julio 1908.—El Vocal secretario, Emilio Marmol.—Rubricado.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plazas.

Haga saber:

Que debiendo tener lugar el ingreso en caja de los mozos correspondientes al reemplazo del presente año, el dia primero de Agosto próximo venidero, se anuncia por el presente para conocimiento de los interesados, que voluntariamente quieran resistir, como dispone el artículo 143 y 144 de la ley, advirtiendo que en las citadas operaciones intervendrá el comisionado que se nombre por esta Junta, y además se cita personalmente á los mozos.

Melilla 21 Julio 1908.—Pedro R. R. —Rubricado.

Comandancia de Artillería de Melilla

Subasta de Ganado

Autorizada esta Comandancia para proceder á la venta de dos caballos de desecho, se anuncia que dicho acto tendrá lugar, en pública subasta, á las 11 del dia 31 del corriente mes en el cuartel de Artillería.

Melilla 15 Julio de 1908.

El Comandante Mayor, Ricardo Hernández. — V.º B.º, El Coronel Comandante de Artillería, Aiespacochaga.

Sección comercial

Precios de venta de los principales artículos que se importan en Melilla con destino á las kábilas marroquíes.

	Precio	Otros
Azafrán marca CAMETILLO los 100 platos de 1'500 a 1'600 kg.	• • •	—
• LEÓN • de 1'700 a 1'800 •	• • •	—
• BOUCHON • de 1'700 kg. •	27 50	—
• CORTEADILLO regular en cajas de 50 kg. neto. •	5 50	—
• • de 10 •	—	—
• • en sacos de 100 kg. •	52 —	—
Harina corriente mares OOO ó AAAA los 100 kg. •	35 —	—
• superior BERDIANOKA • 100 •	32 —	—
• de 2.º GRUAU • 100 •	36 —	—
Sémola marca SSSS los 100 kg. •	36 50	—
• SSSE • 100 •	3 25	—
Té superior el kg. •	2 50	—
• mediano •	2 —	—
• corriente •	70 —	—
Café Puerto Rico el saco de 80 kg. •	66 —	—
• Santos •	30 —	—
Jabón marca ABANICO CROSFIELD de 1.º la caja de 82 barras, 80 kilogramos. •	23 —	—
• • de 2.º •	29 —	—
• LA ESTRELLA • de 1.º •	16 —	—
Patrón TRATTI'S caja de 2 latas. •	11 —	—
• Russ varias marcas. •	16 —	—
Velas 9 onzas la caja de 50 paquetes. •	16 50	—
• 10 •	—	—

"HOTEL UNIVERSAL,"

Así se denominará el próximo á terminarse en el Barrio de Reina Victoria con fachada principal á la calle del General Pareja y las laterales á las de Prim y Conde del Serrallo.

El dueño de esta hermosa construcción, levantada expresamente para Hotel, no ha omitido gasto ninguno para que dicho establecimiento esté á la altura de los mejores de las capitales de provincia. Edificado en el punto más céntrico y pintoresco de la plaza, constará de amplio comedor capaz de servirse en él más de cien personas Juntas, magnífico salón de lectura y cuarto de baños; disponiéndose de 45 habitaciones, amplias y bien ventiladas, lujosamente amuebladas, con luz eléctrica y timbres en todas ellas.

Para la dirección de la cocina ha sido ya contratado el renombrado jefe de cocina del Hotel Falcón de Barcelona Don Juan Sellarés.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

El Sr. Salmerón

Telegrafian de Pau que hoy ha llegado el jefe del partido republicano, Sr. Salmerón, manifestando, que se sentía algo indisposto á consecuencia del cansancio del viaje.

El Congreso de la Paz

Según comunican de Londres, los Reyes han recibido en audiencia á los representantes nacionales y extranjeros del Congreso de la Paz.

Con tal motivo, entre algunos de estos, en nombre de todos, y el Rey Eduardo se cambiaron discursos afectuosísimos.

En honor de los marinos alemanes

Telegrafian de Las Palmas que se ha verificado una gira campestre, organizada por el Ayuntamiento en honor de los marinos de la escuadra alemana, asistiendo á la fiesta unos 200 de aquellos, que quedaron satisfechos de las grandes atenciones de que fueron objeto.

El almirante de la escuadra corresponderá al obsequio con un banquete que dará, á bordo del buque insignia, á todas las autoridades.

Consejo

El Consejo que comenzó á las cuatro terminó á las nueve de la noche.

Bustillo se mostró muy reservado sobre el plazo que habrá de concederse para la recogida de los duros sevillanos.

El Consejo aprobó el interna-

do de la promoción de Caballería del presente año.

Cambios del 27

París	12'35
Londres	28'23

Ama de cría

Se ofrece una, con leche fresca. En esta Administración informarán.

El establecimiento

de peluquería y baños del Muro X, que hasta la fecha ha figurado bajo la razón social de Pérez y Cuadrado. A partir del pasado Junio se ha hecho cargo del mismo Don Cristóbal Pérez Lago por haber cesado después de la liquidación correspondiente Don Sebasin Cuadrado.

El Sr. Pérez Lago continuará al frente de dicho establecimiento como único dueño del mismo, no omitiendo gastos de ninguna especie para complacer al público melillense del cual espera seguirá honrando su casa como lo ha hecho hasta el presente. Además de las importantes reformas se ha hecho en los servicios de baños la siguiente reducción:

Baño caliente. 0'75 pesetas.
Baño frío. 0'50 .

Servicio de ropa. 0'35 .

Se admiten abonos por 12 baños á los siguientes precios: Calientes 8 pesetas. Fríos 5'50 sin ropa.

En breve se habilitarán dos nuevos cuartos de baños para señoras, lujosamente amueblados, ó independientes de los demás.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 11 DE AGOSTO

Premio mayor: 250.000 Ptas.

Hay décimos á 10 Pesetas

CRIADA

Se necesita una criada en la calle de la Iglesia núm. 6.

El Buen Gusto

Confitería y Pastelería de José Moyano

Acordando á las peticiones, de su numerosa clientela y del público en general, el dueño de este acreditado establecimiento ha abierto una gran NEVERIA, con variación de sorbetes á diario. Especialidad en quesitos helados de todas figuras. Flan de España. Cerveza La Bohemia y otras marcas. Café, vinos y licores de las mejores marcas de España. Se admiten encargos á domicilio.

Carretera Padre Lerchundi núm. 6

FOLIGONO

Servicios de la Compañía Trasatlántica Española

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea: 6 Enero, 2 Febrero, 2 y 3 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port Said, Seúl, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes ó sea: 22 Enero, 19 Febrero, 16 Marzo, 14 Abril, 11 Mayo, 9 Junio, 7 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por tránsito para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Japón, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Océano y Pacífico, con tránsito en Habana al vapor de la Línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba ó isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Líbano, Cozumel, donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curazao, Puerto Cabello, La Guaya, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santa Domingo y San Pedro de Macorís con transbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Cárdenas, Coro, Comarca, con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curazao.

Línea de Buenos-Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 8, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha sido comprobado en su distinto servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos en venta, como ensayo, deseo hacer los exportadores.

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR

Don Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla

Profesores: DON JUAN PEÑA, Capitán de Artillería.—DON CARLOS SÁNCHEZ PASTORFIJO, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.—DON JUAN LOPEZ, Profesor de Francés.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para carreras militares.—En este centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido siempre plaza más del 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900, obtuvo el número uno en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904, ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería; en la de 1906 obtuvieron plaza CUATRO de CINCO, en la de 1907 ingresaron los DOS presentados, y en la de 1908, de cuatro autorizados han sido aprobados DOS, que se hallan en expectativa de plaza.

Dirección: Iglesia, núm. 4.

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafarge

Manuel Amaya Ramírez

Se fabrican mosaicos desde 175 ptas. en adelante

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

Banco de Cartagena

CAJA
DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Lorca, La Unión, Aguilas,

Orihuela, Mazarrón, Gieza, Caravaca, Melilla

Saldo anterior Ptas. 7.378.400'38

Imposiciones durante la se-

mana " 231.815'61

Suma " 7.610.215'99

Reintegros " 198.113'14

Saldo " 7.421.102'85

Melilla 18 de Julio de 1903.

Encuadrado en Melilla, calle de Granada núm. 10

TEMPORADA DE VERANO

Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros.

Sedas, algodones, drilés de hilo y algodón del país y extranjero, paños blancos y en colores; catadillos para militares; mohón azul calidad extra color invariabil; batistas bordadas estampadas y lisas última novedad; fruncidos relámpagos y grandinas; telas bordadas caladas estilo marroquí; uso de familia, grano de oro y holanda. Telas de un ancho para sábanas; curlos, corbatas y pufos; camisetas, medias y calcetines; colchas y fachadas para baños. Completo surtido en sombreros, sombrillas y abanicos; corbatas para señoras; relojería, quincallería y perfumería; gemelos de fiesta y campañas; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y coser; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Círculo Oriental» el más eficaz para la costura, e infinitud de artículos difíciles de encontrar. Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedan satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

SS, General Margallo, 35

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen langues de las comodidades, excelentes trato y suaves comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES NUM. 7, (MANTELETE)

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermoultas, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilson. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario

á 2 pesetas kilo

Mil pesetas al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Piazza del Pino, 3, farmacia

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Aceite corriente Litro 1'00

Id. refinado en latas de 10 kg. Lata 16'50

Id. id. en latas de 5 id. 8'50

Id. id. en latas de 1 id. 1'85

Id. id. en garrafas de cristal. Botella 1'10

Aceitunas manzanillas á granel Kilo 0'80

Id. id. en botes de 1 litro Bote 1'75

Id. id. en botes de 1/2 id. 1'00

Id. Deniz en botes de 1 kilo 2'10

Id. id. en botes de 1/2 id. 1'40

Id. rollones de anchos en botes de 1 kilogramo 1'80

Id. id. id. en botes de 500 gr. 0'10

Id. rollones de pimientos dulces 0'70

Almidón de «El Gato» Kilo 0'80

Alubias del Pinot 0'50

Id. mazadas de Castilla 0'95

Ajones de «Vichy», «Hospital», «Celestina» y «Grande Grillo» Botella 0'85

Id. do «Saint-Yorre» 0'45

Ajones «Inglés» 0'80

Id. Florida legítima 2'00

Arroz bomba «Estela» Kilo 0'70

Id. id. rám. 8 0'65

Id. monkili rám. 8 0'60

Alviste 0'50

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

que, por mejora de local, se ha trasladado al nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación oscura que se ha de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial.

Miguel Alcaraz

Le permite vender en condiciones sumamente ventajosas, como el público podrá apreciar visitando La Moda.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convenientes.

Venta de curtidos y taller de cortes separados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23